



Etape 57 - Relais de la Flamme Olympique

La Flamme a illuminé Paris en plein jour de fête nationale!

La Flamme est enfin à Paris pour deux jours de fête en plein coeur de la ville. Avec son arrivée, c'est l'esprit des Jeux de Paris 2024 qui imprègne toute la capitale et donne un avant-goût aux Parisiennes et aux Parisiens des célébrations qui les attendent pendant les Jeux. Construit avec la Ville de Paris et la Préfecture de Police, le parcours du Relais la Flamme a illuminé des lieux historiques et emblématiques de la capitale. 220 porteurs de la Flamme se sont succédés, de Thierry Henry au départ de l'avenue des Champs-Elysées jusqu'à Yannick Noah qui a embrasé le chaudron sur le parvis de l'Hôtel de Ville. La Ville de Paris y avait organisé un spectacle exceptionnel avec le Concert de Paris accompagné de l'orchestre de Radio France puis le feu d'artifice tiré depuis la tour Eiffel.

Alors que dans quelques jours la France va vivre un moment exceptionnel en accueillant les Jeux après 100 ans d'attente, le Relais de Flamme parrainé par Coca-Cola, Banque Populaire et Caisse d'Epargne, est aujourd'hui la plus belle preuve de l'enthousiasme des Français! Depuis le début de l'aventure, plus de 5,5 millions de spectateurs sont venus voir passer la Flamme et cette première journée parisienne a déjà rassemblé plusieurs centaines de milliers de personnes supplémentaires autour du parcours et des nombreuses animations organisées par la Ville de Paris.

Un coup d'envoi symbolique

C'est en plein coeur de la cérémonie militaire du 14 juillet que la Flamme Olympique a fait son apparition devant la tribune présidentielle, en présence d'Anne Hidalgo, Maire de Paris et de Tony Estanguet, Président de Paris 2024, pour un début de journée qui s'annonçait déjà historique! Escortée par les écuyers du Cadre noir de Saumur, la Flamme était fièrement brandie par le colonel Thibault Vallette, écuyer en chef du Cadre noir et médaillé d'or aux Jeux de Rio 2016. S'en sont suivis plusieurs tableaux sur le thème de l'olympisme dont un relais collectif de jeunes collégiens originaires de Seine Saint-Denis. Après ce prélude, la Flamme s'est dirigée vers la plus célèbre avenue du monde, les Champs-Élysées. Ici l'attendait la légende du football et sélectionneur de l'équipe de France de football espoirs aux Jeux Olympiques, Thierry Henry, qui a sorti la torche de son écrin, la malle Louis Vuitton, pour donner le top départ de la journée de Relais. Le premier "Torche Kiss" de la journée s'est effectué aux côtés de Romane Dicko, championne olympique de judo qui s'apprête à disputer les Jeux de Paris 2024.

Un parcours emblématique, mêlant patrimoine, art et culture

Tout au long de la journée, la Flamme a mis en lumière les lieux iconiques de la capitale couplés à de nombreuses animations organisées par la Ville de Paris. La Flamme a continué son parcours en direction du Petit Palais où un quatuor de chanteuses lyriques (les D.I.V.A) a repris de façon décalée des grands airs de l'opéra, avant d'aller rejoindre les institutions publiques du Sénat et son Jardin du Luxembourg ainsi que l'Assemblée Nationale. Ici, elle a illuminé sur son passage deux projets labellisés Olympiade Culturelle : les statues Venus colorées de l'artiste Laurent Perbos ainsi qu'une performance de 30 danseuses et danseurs du Théâtre du Corps chorégraphiée par Marie-Claude Pietragalla et Julien Derouault.

La Flamme a ensuite rejoint le Panthéon animé par la performance artistique de Yohann Bourgeois, puis Saint-Germain-des-Prés qui accueillait un concert de jazz de Thomas Curbillon avant de se rendre sur les hauts-lieux étudiants : la Sorbonne et la bibliothèque Sainte-Geneviève.

Le Relais de la Flamme a traversé le jardin andalou de la Grande Mosquée de Paris et a déambulé aux abords de la cathédrale Notre-Dame qui accueillait un tableau artistique des Sapeurs-Pompiers de Paris. Elle est passée par le parvis de l'Institut du monde arabe où était exposée une œuvre collective signée de l'artiste Zepha, alors qu'un hommage a eu lieu devant le Mémorial de la Shoah. Dans le Marais, elle a traversé la mythique place des Vosges et s'est arrêtée devant la maison Victor Hugo.

Elle a ensuite rejoint la place de la Bastille où une grande performance de danse, labellisée Olympiade Culturelle, a envouté les spectateurs : 200 danseurs amateurs de l'Opéra de Paris ont été rejoints par les Étoiles Dorothée Gilbert et Hugo Marchand et par 32 cygnes du ballet Le Lac des cygnes de Noureev. Un hommage vibrant aux victimes des attentats du 13 novembre 2015 s'est déroulé devant le Bataclan où a performé le violoncelliste de la Garde républicaine Arthur Lamarre.

La suite a emprunté la place du colonel Fabien rythmé par le concert des DJ Cargo, puis la rue des Martyrs et ses animations street-art, l'Opéra Garnier, la place Vendôme jusqu'au musée du Louvre qui accueille plus de 7 millions de visiteurs par an. Après avoir longé la Samaritaine et traversé le jardin Nelson Mandela, direction l'Hôtel de Ville. A la suite du Concert de Paris accompagné de l'orchestre de Radio France, le dernier porteur de la Flamme de la journée, Yannick Noah, a embrasé le chaudron sur le parvis pour un moment de partage avec le public parisien. Le feu d'artifice de la Ville de Paris tiré depuis la Tour Eiffel a clôturé la journée en beauté.

220 porteurs de la Flamme pour illuminer Paris!

À journée exceptionnelle, porteurs de la Flamme exceptionnels! Ils étaient 220 à avoir l'honneur de porter la Flamme Olympique ce dimanche. Parmi eux, des sportifs incontournables dans leur discipline étaient de la partie: le basketteur Nicolas Batum, l'escrimeur Enzo Leffort, les boxeurs Brahim Asloum et Mark Traoré, les athlètes Valérie Frehaut et Sasha Zhoya ou encore l'ex-skieuse Sandra Laoura. Des sportifs handisports étaient également de la partie, tels que Tanguy de la Forest (para tir), Frédéric Pasquier (HandFauteuil) et Luca Platania Parisi (para escrimeur).

Ce dimanche a aussi été marqué par la présence de personnalités connues du grand public comme le pianiste multi-récompensé Lang Lang, l'acteur et slameur Souleymane Diamanka, le vainqueur de la Star Academy Pierre Garnier et de « La France a un incroyable talent » Rayane Hechmi, ou encore Jin, icône de K-POP et membre du groupe BTS. Claudie Haigneré, première femme européenne à être allée dans l'espace a pu également porter la Flamme ainsi que Sylvie Tellier, ancienne Miss France et membre-fondatrice de l'association « Les Bonnes Fées ».

Comme chaque jour, des anonymes aux histoires inspirantes composaient les rangs des porteurs de la Flamme. Tel était le cas de Lucia Teixeira, gardienne d'immeuble et figure emblématique de la rue de Charonne qui a fui le fascisme durant son adolescence ou de Micheline Abergel, qui a fondé le collectif Toi Femmes, sensibilisant à la lutte contre les violences faites aux femmes. Lassana Bathily, héros de la prise d'otage de l'Hyper Cacher, Léon Placek, un des derniers témoins du camp de Drancy ou encore Jean Turco, ancien homme politique et doyen du jour (106 ans) faisaient partie des relayeurs.

Coca-Cola, Parrain du Relais de la Flamme a également organisé un relais collectif aux couleurs du Paris Saint-Germain. 22 salariés du Club parisien ont pu défiler aux côtés de leur capitaine Blaise Matuidi accompagné de Laura Georges, deux anciens joueurs phares du Club.

A la fin de cette journée riche en émotions, la lanterne qui conserve précieusement le feu d'Olympie est allée passer la nuit dans la Salle Saint-Jean située au coeur de l'Hôtel de Ville. Demain, la Flamme reprendra sa route pour aller à la rencontre du reste des arrondissements de Paris pour sa deuxième journée parisienne!